

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información é intereses generales y locales

SUSCRIPCIÓN
Segovia, mes, 1 peseta.—Año 12.—
Fuera, trimestre, 3'50

DIRECTOR: DON RUFINO CANO DE RUEDA

REDACCION Y ADMINISTRACION
Isabel la Católica núm. 9

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Edición de la mañana

Impresión política

Afirma "La Correspondencia", que la realidad, por triste que sea para los liberales, es que no han realizado la unión, ni mucho menos.

Si es fácil—añade—que se entiendan pronto en lo más esencial los Sres. Montero Rios y Moret, las figuras de segundo orden parecen cada día más irreconciliables, olvidando su verdadera causa política y que así crean a la Corona una dificultad suprema en el ejercicio de la regia prerrogativa.

Por su parte agrega "La Epoca":

"Hay que ser imparciales.

Los hombres de segunda fila no se entienden porque los jefes no han cuidado de hablar más que de puestos, y han hecho caso omiso, durante dos años, de las ideas.

¿Por qué, como y en qué se entienden los señores Montero y Moret? ¿Han redactado algún programa común? ¿Se sabe cómo han transigido las diferencias que los separaban?

Pues si nada de eso han hecho; si sólo se habla, cuando de su aproximación se trata, de que el Sr. Moret se resigna a ser ministro con el Sr. Montero, aceptando la cartera que éste le designe, que no será la de Gobernación, ¿cómo se quiere que los demás omitan tal conducta?

Esto sucede ahora, cuando aún las credenciales no están al alcance de la mano.

El día que se reparta el botón conquistado en la lucha política, la desunión será más patente.

Siempre las causas pequeñas entorpeciendo el desarrollo de las ideas grandes.

Los vinicultores

Se ha celebrado en Daroca una asamblea de vinicultores para protestar contra la ley de alcoholes.

Fueron aprobadas las siguientes bases:

1.ª Solicitar de los poderes públicos la derogación de la vigente ley de alcoholes por ser causa inevitable de la ruina de la viticultura.

2.ª Pedir la creación de un reglamento del impuesto sobre el alcohol que establezca un margen diferencial de 37 pesetas 50 céntimos a favor de los alcoholes vínicos.

3.ª Que se establezca para él tarifas iguales a las que rigen para los artículos de primera necesidad.

4.ª Solicitar la rebaja del precio de los transportes por ferrocarril de los vinos y alcoholes.

5.ª Prohibir en absoluto la fabricación de alcoholes industriales con primeras materias importantes del extranjero.

6.ª Caso de que el Gobierno no aceptase estas bases, que todos los

Ayuntamientos de la comarca presenten la dimisión en un día fijo, y lo mismo los fiscales y jueces municipales, comprometiéndose a la vez todos los vecinos de los pueblos donde se lleve a efecto esta decisión a no aceptar ninguno de los citados cargos, aun cuando se les quiera obligar a ello.

7.ª Hacer saber a los representantes en Cortes de la región y a los diputados provinciales que no podrán contar en adelante con el cuerpo electoral si no defienden las anteriores conclusiones en las respectivas asambleas.

8.ª Dirigir una comunicación al sindicato nacional de viticultores y fabricantes de alcohol, dándole cuenta de la asamblea celebrada, y de las conclusiones aprobadas y retirándose la adhesión.

9.ª Necesidad de una reforma arancelaria que respondiendo a las necesidades de la agricultura permita al Gobierno hacer tratados de comercio ventajosos para la exportación de productos nacionales.

10. Al objeto de apoyar las anteriores conclusiones y conseguir su aprobación, invitar a los alcaldes de cabezas de partidos judiciales y vinícolas para que citen asimismo a los alcaldes de su distrito, proponiéndoles que en su pueblo se nombre una comisión, lo más numerosa posible, en cuyas comisiones se encarguen de recoger las firmas hábiles del vecindario y estar dispuestas a marchar a Madrid el día que se señale. Invitar a los representantes en Cortes y provinciales a que enabecen los pliegos con su firma y que acompañen a las comisiones a Madrid.

11. Con objeto de dar unidad a las gestiones de interés para la agricultura, nombramiento inmediato de seis individuos que se agreguen al Sindicato nombrado en Diciembre último, siendo precisamente cuatro de los seis pertenecientes al campo de Cariñena.

12. Invitar a todos los diputados a Cortes y provinciales de las regiones vinícolas para que todos, en un día que se determine, vayan a Madrid y presenten al gobierno una exposición pidiendo la reforma de la ley de alcoholes, de los aranceles y ley de consumos del vino, cuyo espíritu se consignara en las anteriores bases, y si este no diera resultado, congregarse a los pueblos de sus respectivas provincias y hacer una manifestación protestando ante los gobiernos civiles respectivos contra las leyes, que son la ruina de la riqueza agrícola.

Del día

Esta sección es ligera y en ella cabe todo lo breve, que no deja recuerdo.

Copio, pues, el siguiente soneto.

«Locura ó santidad», las hojas llenas de «El libro talonario», en donde brillas; el talento es en tí, «Mar sin orillas, que ni «En el seno de la muerte» enfrenas «Mariana» que tu numen ha forjado; «El Gran Galeoto», que en tu honor se

(evoca; y «El prólogo de un drama», con fé loca por «La escala de un trono» te han alzado. Si «El estigma», que al Genio le amenaza, turba tu «Vida alegre y muerte triste», en «Iris de paz» puede asegurarse, para aplastar a un ser «De mala raza», que «Un crítico impaciente» jamás fuiste, de los que son «A fuerza de arrastrarse».

Pablo Cases.

Verdad que este Cases no parece que vive en la poética Granada?

Pues allí vive sin embargo.

Ya yo sospechaba que este desbordamiento en honor de Echegaray ha-

bía de traer consecuencias para la literatura.

Cuando crece el río sube el agua y el cieno, pero nadie dice que suban los peces.

Y aquí ha subido este. ¡Si al menos se quedase en seco y no siguiera escribiendo!...

Verdaderamente este caso de Cases es un caso desesperado.

SAVIR.

Subastas de bienes del Estado

El día 5 de Mayo próximo a las doce del día y ante el Juez de 1.ª instancia de esta capital y del partido donde radican las fincas, se venderá en pública subasta el monte titulado «El Carrascal», sito en término de Montejo de la Serrezuela.

Dicho monte tiene de superficie 731 fanegas, ocho celemines y un cuartillo de la antigua medida de la provincia.

Sale a subasta por la cantidad de 26.292'45 y procede de propios.

El 27 de Abril próximo se celebrará también la subasta de varias fincas rústicas adjudicadas al Estado por débitos de contribución.

La subasta es de fincas rústicas situadas en término de Chañe y todas ellas constituyen un sólo lote, habiéndose hecho la tasación, por separado.

El 29 del mismo mes de Abril se venderá otro lote de fincas, también rústicas, sitas en término de Laguna Contreras y así mismo adjudicadas al Estado por débitos de Contribución.

Estas subastas se verificarán como de costumbre, en las Casas Consistoriales de Segovia a las doce del día y Juzgado de los respectivos partidos asistiendo aquí el señor Juez de primera instancia, el señor Administrador de Hacienda ó un delegado suyo y un señor Escribano.

Para tomar parte en la subasta hay que constituir previamente en depósito el cinco por ciento de la cantidad a que asciende el tipo de tasación.

TEATRO MIÑÓN

Ya se han repartido los prospectos para la función de esta noche.

La excelente compañía que actúa en nuestro teatro no ha omitido sacrificio alguno para poner la obra del mejor modo posible, dentro de los escasos elementos con que aquí se cuenta.

Anúnciase el extremo de la farsa cómica en tres actos y un prólogo, en prosa, última grandiosa producción del insigne dramaturgo, Exmo. señor D. José Echegaray, que con tan gran aplauso se está representando en el teatro Español de Madrid, titulada, «A fuerza de arrastrarse».

REPARTO.—«Blanca», Sra. Martín Gómez; «Josefina, Srta. Estrella; «Plácido», Sr. Bassó; «Marqués» señor Aguado; «Claudio», Sr. Campos; «Romualdo», Sr. Palacios; «Anselmo», señor Piñeira; «Tío Lesmes», Sr. Piñeira; «Javier, Sr. Lozano; «Tomás», señor Norro; «Demetrio», Sr. Estrella.

A las ocho y media, Mañana estreno del grandioso drama «La Tosca» y del diálogo en prosa titulado «Los incompletos».

TRIBUNALES

AUDIENCIA PROVINCIAL
Se ha celebrado la vista en juicio

oral y público de la causa instruida por el juzgado de Santa María de Nieva contra Paula Sanz y otros acusados del delito de hurto.

Practicadas las pruebas el representante del Ministerio público, Sr. Escosura, retiró la acusación por no haberse demostrado en el juicio la existencia del delito.

El otro juicio señalado se suspendió por no encontrarse el procesado en esta capital.

SUETOS

Ha dado a luz con entera felicidad una preciosa niña, la distinguida esposa de nuestro querido amigo don Rufino Cano de Rueda, director de este periódico.

Tanto la madre como la hija continúan en estado satisfactorio.

Escusamos hacer manifestaciones de alegría por este fausto suceso que viene a aumentar la dicha en un hogar santificado por el amor y la honradez.

Suspensión

Por el Ministerio de Instrucción pública, se ha ordenado la suspensión del concurso para la provisión de escuelas, anunciado en 27 de Febrero último.

Prófugos

Por la Alcaldía de Nieva, se interesa la presentación en aquella dependencia a la mayor brevedad, del mozo Lorenzo García Quesada, número 1 en el reemplazo de 1904, el cual dejó de presentarse al acto de la revisión de expedientes habiéndole declarado prófugo aquella corporación.

No habiendo comparecido ante el Ayuntamiento de Castroserna de Arriba al acto de clasificación de soldados al mozo Esteban de la Mata, se le instruye el oportuno expediente de prófugo y le pararán los perjuicios consiguientes.

Visita de cárcel

Ayer a las doce de la mañana han verificado la visita de cárcel, el Presidente de esta Audiencia, Sr. Uribe, el Magistrado Sr. Moreno de Castro, el Teniente fiscal, D. Gabriel de la Escosura y el Sr. Juez de primera instancia, don Pedro Díez Villalobos.

Subastas

En el próximo mes de Abril y ante los alcaldes correspondientes se verificarán las siguientes subastas: el día 4 en Fuentepelayo, la de 16 maderos y 4 trozos leñosos de pino; el 22 en Navafria, la de cinco robles y tres trozos de la misma madera; el mismo día, en Puebla de Pedraza, la de tres piezas de madera de pino, y en Carrascal del Río el día 21 la de tres trozos de madera de pino.

Todas estas maderas son procedentes de árboles derribados por los vientos.

La Segoviana

En la sociedad de recreo cuyo título encabeza estas líneas, se dará el próximo domingo, una agradable velada poniéndose en escena el juguete cómico en un acto y en verso, denominado «Un novio con patatas».

Terminada la representación la gente joven dedicará dos horas al baile.

Pastoreo abusivo

En el Juzgado municipal de San Ildefonso, se ha presentado una denuncia

cia, contra un vecino de Madrid, por tener pastando 60 reses vacunas de su propiedad, en el taller del «Cerro de Matabueyes».

—Por pastoreo abusivo de veinticinco reses de ganado vacuno en el sitio denominado «Quemadero de la Dehesa de Navalrincón», ha sido denunciado ante el Juez municipal de San Ildefonso, un vecino de esta capital.

Noticias del Ayuntamiento

El Sr. Alcalde de esta capital ha ordenado que se abra una suscripción entre los señores Concejales, cuyo producto será aplicado a aumentar las cantidades que se recauden para la continuación de las obras del monumento que se erige a la memoria de Alfonso XII.

También se ha rogado por la Alcaldía a todos los empleados de aquella dependencia que contribuyan al mismo fin, con la cantidad que les sea posible.

Por pastoreo abusivo de ganado lanar en las alamedas del paseo del Obispo, han sido denunciados por el Cabo de la guardia municipal los vecinos Bernardo Vicente y Vicenta Martín.

Solemnidad religiosa

La Asociación del culto diario al Santísimo Sacramento para solemnizar la fiesta de la Anunciación de nuestra Señora celebrará en los días 25 y 26 del actual, en la iglesia del Corpus solemnemente cultos.

Hoy, a las cinco y media de la tarde, se rezará la corona a la Santísima Virgen y seguirá el Trisagio a la Santísima Trinidad. Terminado éste habrá sermón que predicará un padre Franciscano concluyendo con la estación mayor, motete, Santo Dios y Reserva.

El domingo, 26, comunión general a las ocho y media de la mañana y por la tarde a las cinco se dará la profesión a los Hermanos y Hermanas terciarios que lo tienen solicitado y hayan sido aprobados por la Junta Directiva.

En la Fuenclisla

Hoy sábado a las cinco de la tarde, se cantará, por encargo de la señora Paz Bayón, una salve en el Santuario de Nuestra Sra. de la Fuenclisla.

De Instrucción pública

Doña Aquilina Barrio y Gozalo, doña Damiana Hernández, doña Carmen Gómez y Pinto, doña Petra Martín y Martín y D. Isidoro Fuentes y Gozalo, han presentado en la Secretaría de Instrucción pública instancias solicitando tomar parte en el concurso actual.

—Participa D. Agustín Núñez, nombrado maestro interino de Migueláñez, haber tomado posesión de aquella escuela, haciendo la misma manifestación el Alcalde de dicho pueblo.

Corta de leñas

Por la guardia civil, han sido denunciados ante el Juzgado de San Ildefonso, los vecinos de aquella localidad, Pascual Postigo, Andrés Martín, Eusebio Delgado, Francisco For, Mariano Alejandro Martín, Santiago Benito y Pascual Regalao, que conducían caballerías cargadas de leña verde procedente de los pinares del Real Patrimonio.

—También han sido denunciados ante el mismo Juzgado los vecinos Do-roteo Cuadrado y Mariane Calle a los cuales sorprendió la benemérita con-

SECCION DE ANUNCIOS

LA DELICIA

CONFITERIA, REPOSTERIA Y PASTELERIA

JUAN MANUEL FERNANDEZ

8, Plaza del Corpus, 8

En este nuevo y elegante establecimiento se sirven con esmero chocolates de las mejores fábricas á 50 céntimos con un vaso de leche, bizcochos y azucarillos.

Vermouth, con selz, á 20 céntimos copa; con gota de Bitter, á 25 céntimos.

Especialidad en jamón en dulce, lengua á la escarlata, pavo trufado, galantina de gallina, pollos rellenos y un sin número de fiambres.

Se preparan fuentes y ramilletes de todas clases.

Pasta surtida á 2'25kilo.

APIOLINA CHAPOTEAUT SALUD DE LAS SEÑORAS

(NO CONFUNDIRLA CON EL APIOL)

Es el más energético de los emenagogos que se conocen y el preferido por el cuerpo médico. Regulariza el flujo mensual, corta los retrasos y supresiones así como los dolores y cólicos que suelen coincidir con las épocas, y comprometen á menudo la salud de las Señoras.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias

Gran tienda de calzado

Pedro de Benito

SEGOVIA

Inmenso surtido en calzado de todas clases para señora, caballero y niños, procedentes de las mejores fábricas y á precios económicos.

Unica casa en calzado de campo y caza de diferentes modelos.

Bota charol de una pieza para militares.

Chanclos de goma marca "Boston."

Borcegues de Peñaranda y Peñafiel para la clase obrera, muy baratos.

Visita esta casa y os convencereis.

Real del Carmen, 24,

SEGOVIA

EMULSION FORCADA

UNICA PREMIADA en el Concurso del Colegio de Farmacéuticos de Barcelona. Infinitamente más activa y reconstituyente que el mejor aceite de hígado de bacalao por ser la única Emulsión de este aceite obtenida por medio de un agente reconocido hoy como el alimento más poderoso, que con su gran virtud nutritiva aumenta prodigiosamente la eficacia y efectos del aceite, y lo modifica de modo que se toma con agrado y se asimila directamente y en totalidad en ningún trabajo digestivo. Cura y fortifica con maravillosa rapidez á niños débiles ó desnutridos; taridos en andar, desgastados, linfáticos, raquíticos, escrofulosos, demacrados ó anémicos, á los debilitados, etc., etc.

VENTA

De todos los pinos albares que son próximamente unos 450 existentes en el pinar de la propiedad de doña Petronila Estébanez Calderón, en término de Navalmanzano.

En dicho pueblo habita el guarda Pedro Martín, quien enseñará los referidos pinos á la persona ó personas que deseen comprarlos y para tratar con el Adminisrador D. Doroteo de Frutos, en la Casería de Aldeallana, jurisdicción de Fuentemilianos.

Se arrienda

Hermosa casa, con todas las comodidades que desee el más exigente; con hermoso corral, cuadra, luz eléctrica, persianas, con tres balcones y sol todo el día.

Darán razón en la calle de Santa Ana, núm. 3, Segovia.

Vacuna Suiza

DEL Instituto de Lausaue.

SUEROANTIDIFTERICO ROWX

Suero antidiférico Marnuret del Instituto de Grenoble.

Depósito en Segovia

Francisco M. Marcos-Droguería

Tos ferina

Se recomienda para curarla, por sus buenos efectos y evitar sus complicaciones el antitosférico Velayos.

Depósitos para la venta, Farmacias de D. Julio de la Torre, Juan Bravo, 47; de D. Miguel Lloyet, Escuderos, 4, Segovia y en la de Santiuste de San Bautista (Segovia). Precio 5 pesetas frasco.

Ama de cría

Soltera, de 18 años de edad, leche de tres semanas, de inmejorables condiciones, se ofrece para criar en casa de los padres de la criatura.

Informarán en la Administración de este periódico.

PILÉPIL DE MIDY

CREMA EPILATORIA SIN IGUAÉ

El vello desaparece á los cinco minutos sin irritar ni producir rojeces ni granos.

A las seis ú ocho complicaciones

El vello no vuelve á salir.

El Pilépil no ataca á las mucosas, y puede emplearse sin ningún temor, pues no obra sobre la piel, sino sobre el pelo mismo, al que disuelve hasta el bulbo. El nombre del farmacéutico francés MIDY es una garantía de que se trata de un producto serio é inofensivo.

Unico concesionario para España: Instituto de belleza, Alcalá, 29.

Liquidación

Se hace de todas las existencias de invierno, por fin de temporada, á precios baratísimos, en la gran zapatería

LA ESPAÑOLA

8, Isabel la Católica, 8

Inmenso surtido en calzados de todas clases desde los más elegantes á los más modestos, 25 por 100 más barato que todas las demás tiendas.

Se construyen en la casa toda clase de calzados á medida, se hacen composturas con perfección, y se fabrican clases especiales para pueblos.

Depósito general para la provincia de los acreditados chanclos marca "Boston."

Regalo al público

Billetes anunciadores del comercio: A toda persona que compre en este establecimiento, se le regalará un billete anunciador con dos números iguales á los de la lotería del sorteo de 10 de Julio, que en caso de salir premiado alguno con el número del premio mayor, se le regalarán diez valiosos obsequios de los comerciantes anunciados en los mismos.

A buscar la suerte

FABRICA Y ALMACEN DE CALZADO DE FERNANDO ZUAZO (El Madrileño.)

SUCESOR DE ALBEROLA

8, Isabel la Católica, 8-SEGOVIA

VINO Y JARABE DE DUSART

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más energicos. Afianza y endurece los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

El Adelantado de Segovia

Publicidad en dos ediciones diarias

Se reciben esquelas de defunción y anuncios.

Hasta las nueve de la noche:

EN LA ADMINISTRACION

Isabel la Católica, número 9

Hasta las siete de la mañana:

EN LA IMPRENTA

Grabador Espinosa, número 1

CUENTO

Una florista

Camínaba lentamente la niña por una calle estrecha y tortuosa.

No miraba los escaparates de las tiendas, no alzaba los ojos para contemplar el pedazo de cielo que se veía entre las casas.

Andaba sin cuidarse del barro del arroyo, ni de los empujones que le daban los transeúntes.

Cuando llegó a la estatua del «Eocho-Homo» coronado de espinas y con los ojos inundados de lágrimas, la niña miró con indiferencia la imagen y retrocedió, sin modificar la calma de su paso.

Era una mendigo. Tenía hambre, tenía frío y tenía sed. Iba descalza y a pesar del rigor de aquel día de Febrero no llevaba más que una camisa hecha jirones y una miserable falda de percal.

La niña era muy delgada y huesosa, y tenía grandes los ojos, pequeña la boca y rudo y rígido el perfil, ya formado como el de una mujer.

Y solo contaba siete años.

Tiempo atrás tuvo una madre, también mendiga como ella, y las dos habían vagado por las calles pidiendo limosna.

Comían pan de vez en cuando y dormían bajo una escalera, sobre un montón de paja.

Después, la madre murió del tífus, y la muchacha se quedó sola en el mundo, en medio del arroyo.

Ni lloró ni exhaló la menor queja, y salió a la calle en busca de una limosna, que no le fué dado obtener.

Aquel día no comió, y durmió al aire libre, acurrucada como un perro en la gradería de una iglesia.

Por espacio de tres años, la existencia de la niña no ofreció variación alguna. Nada sabía y solo se acordaba de un día interminable en que había tenido mucha hambre.

Desde por la mañana empezaba su peregrinación.

La calle era su casa, pero no se alebaba nunca de los barrios bajos.

Divagaba por la vía pública donde solo encontraba artesanos y modestos comerciantes, y al llegar a la estatua del «Eocho-Homo» retrocedía, como siempre, sin que asaltara la tentación de seguir adelante.

Comprendía vagamente que más allá existía otra población lujosa y rica, en la que no quería arriesgarse a entrar, y que era completamente desconocida para ella.

Cuando llegaba al límite de su paseo volvía los pasos atrás como si alguien la persiguiera.

Y seguía yendo y viniendo como por instinto, balbuciendo palabras suplicantes hasta que se le secaba la voz en la garganta. Entonces pedía limosna con la intensidad de la mirada.

Al terminar el día, cuando nada le habían dado, dirigíase, rendida de fatiga y muerta de hambre, a las gradas de la iglesia, donde solía dormir, y allí permanecía inmóvil y llerosa, sentada en los escalones.

Después se levantaba, al notar que los obreros regresaban del trabajo y a veces lograba recoger algunos céntimos, un mendrugo de pan ó un hueso de chuleta, que devoraba con apetito feroz.

Un domingo, la pobre niña se sentía morir, faltándole fuerzas hasta para andar.

Las tiendas estaban cerradas y nada le daban los transeúntes, que se dirigían a las calles principales de la ciudad.

La muchacha entró en una iglesia. El templo estaba vacío y le pareció inmenso. Tuvo una sensación de frío, con sus pies descalzos sobre el mármol, y el sacristán la echó a la calle con frases descompuestas.

La infeliz reanudó su marcha por las calles casi vacías y se vió sola y abandonada.

Todos se habían ido a la parte lujosa de la ciudad.

Entonces, olvidando sus temores y acosada por el hambre traspasó la frontera y quedó estupefacta al admirar el esplendor de las calles, de los palacios, de los jardines y el cielo, y el extraordinario movimiento de las gentes y de los trenes que por allí circulaban.

La niña siguió a la multitud, deteniéndose a cada instante, excitada por la curiosidad y olvidada de pedir limosna.

Únicamente la asustaban los carruajes con su incesante cruzar en todas direcciones.

A veces veía en el aire ramos de flores lanzados a los coches en que iban hermosas, y elegantísimas mujeres. Visiones rápidas, fúlgidas, pasajeras, que tenían absorta a la muchacha.

Empezaba a oscurecer, cuando de pronto pasó junto a la niña una mujer joven y bien vestida que llevaba una cesta de flores, aisladas unas y otras en forma de ramillete.

Era una florista que iba depositando en el fondo de la cesta el dinero que ganaba.

—Señora, señora — murmuró una voz infantil, deme usted una flor.

Y la florista dejó caer en las manos de la chiqueta flores de varias clases.

Sonrióse la niña, se puso una rosa en ojal de la camisa y se propuso vender el resto del donativo que le acababan de hacer.

Pero la gente nada le compraba.

Un estudiante le dijo:—Cuando seas grande venderás flores, y un caballero grueso se puso a declamar contra la culpable indiferencia de la policía.

La niña no comprendió el acertijo de aquellas palabras, pero se hizo cargo de lo que la maltrataban. Tampoco «allí» eran buenos con ella.

La criatura sintió de pronto un hambre terrible que le destrozaba el estómago y el pecho.

Hallábase junto a la «Panadería francesa», de la que surgía un olor de pan y de pasteles que le hacía perder el sentido.

Ofrecía sus flores maquinalmente sin poder hablar y casi sollozando.

Un sargento le compró una flor y le dió diez céntimos.

—Lr muchacha entró en la panadería y compró un panecillo. Quería dirigirse a sus barrios y empezó a tener miedo.

Como los carruajes le impedían trasladarse fácilmente a la otra acera, apretó al fin el paso bajando la cabeza.

Una señora que iba en precioso coche, lanzó de pronto un grito y se desmayó.

En la calle, junto a las ruedas, agonizaba una inocente criatura con el cuerpo destrozado. Agonizaba entre las flores que en torno suyo se habían esparcido, sujetando con su mano la que llevaba en el pecho, y teniendo en la otra un panecillo, con el rostro livido, la boca cerrada y sus grandes ojos fijos en el cielo.

MALILDE SERAÓ.

FILOSOFIA MORAL

El sentido común

Según un dicho muy conocido, el sentido común, en contra de lo que su nombre indica, es el menos común de todos los sentidos.

En efecto: la práctica a cada paso demuestra esto y llama poderosamente la atención lo poco que abunda condición tan indispensable para la vida.

El sentido común, no es otra cosa sino el buen juicio; la reflexión y madurez del pensamiento; el hecho de hacerse cargo de la realidad de las cosas, de los temperamentos y caracteres de los que nos rodean, siendo tan preciada virtud la más segura brújula que puede tener el hombre para navegar por el proceloso mar de la existencia.

El sentido común, a falta de otras condiciones en educación y de cultura, nos enseña, ó mejor dicho, nos dice cómo hemos de conducirnos en sociedad, entre aquellas personas con las cuales no tenemos conocimientos, que en muchos casos se pierden asuntos que nos interesan vivamente tan sólo porque ha faltado ese supremo don de hacerse cargo.

Falta contra el sentido común es la de hablar censurándolos, de defectos físicos, ante algunas personas que los tiene, y desde luego esta no puede mostrar simpatías por el que sin darse cuenta le molesta.

Así se ve en la vida, que las más pequeñas causas pueden producir los más grandes efectos.

El sentido común hay que educarlo, hay que hacerlo que lo cultive el niño porque ya en la vida no se adquiere como no sea en los años primeros de la existencia.

OFICIAL

GOBIERNO MILITAR

ORDEN DE LA PLAZA DEL DIA DE AYER

Servicio para hoy

Presidente de la Junta de subsistencias, Sr. Comandante de la Zona D. Crescencio Alvarez Builla.

Hospital y provisiones, cuarto Capitán del Regimiento de Sitio.

Vigilancia los cuerpos de la guarnición.

Gaceta de Madrid del día 22

Ministerio de Gracia y Justicia.—Real orden, fecha 28, insertando los resúmenes, por provincias, de los estados del movimiento de la propiedad territorial durante el año de 1903.

Agricultura.—Real orden, fecha 20 de Febrero, resolutoria de un expediente de condonación de multa impuesta a la Compañía de los ferrocarriles Ardaluces.

—Otra, fecha 25 de Enero, aprobatoria del presupuesto formulado para subvenir a los gastos de cultivo indispensables en la Granja-Instituto de Agricultura de la región agronómica leonesa, creada en Palencia.

Instrucción.—Real orden, fecha 18, disponiendo que puedan ser admitidos a matrícula y examen de varias materias, sin validez académica ni otra validez ni efectos que los mencionados para los exámenes, los aspirantes a maquinistas de la Armada, previo el abono de los derechos completos de dichas asignaturas.

—Otra, de igual fecha, sobre provisión de una cátedra vacante en la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Sevilla.

Diario religioso.

Santos del día 24

Santos Marco, Timoteo, Epímenios, Santos Timolao, Dionisio, Pausides, Rómulo, Alejandro, Agapito y Dionisia.

SAN TEODORO OBISPO Y MARTIR

San Teodoro fué griego de nación, discípulo y compañero del Apóstol Santiago, en cuya compañía vino a España, y se quedó con Atanasio Obispo de Zaragoza, haciendo los dos muchas conversiones a la ley Evangélica. Por la muerte de Atanasio le sucedió en el Obispado de Zaragoza, en cuya dignidad resplandeció su celo por la salvación de las almas, su acendrada caridad, su compasión para con todos los afligidos, conquistando por estos medios muchas almas para Jesucristo. Su devoción a la Santísima Virgen fué extremada, y en su obsequio trabajó mucho para amplificar y perfeccionar la capilla del Pilar. Deseando cada día ensanchar los límites de la religión de Cristo, salióse de la ciudad a predicarla, y estando ocupado en tan caritativo ejercicio, le quitaron la vida a golpe de espada por los años de 71.

ESTACION METEOROLOGICA

Observaciones hechas en esta Estación meteorológica en el día de ayer

Barómetro reducido a 0°.....	678.57
Temperatura del aire.....	8.2
Id. máxima del sol del día anterior	27.2
Id. idem a la sombra.....	18.0
Id. mínima en la noche última.....	0.0
Id. id. a cielo descubierto.....	-1.0
Dirección del viento.....	0.
Fuerza aproximada.....	Calma
Lluvia ó nieve caída en las 24 horas.....
Estado del cielo.....	Cubierto

MERCADOS

Valladolid

Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes:

En el Arco, 20 fanegas de trigo que cotiza a 56 reales fanega y 80 de centeno a 45.

En el Canal, 250 fanega de trigo que se cotiza a 55 reales fanega.

Medina del Campo

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:

Trigo a 52 reales fanega.

Arévalo

Los precios que han regido en este mercado son los siguientes:

Se cotizó el trigo a 53.50 reales las 94 libras castellanas.

Centeno a 46.

Cebada, a 33.

Algarrobas, a 46.

AL REGALO

Se liquidan todas las existencias de objetos, escritorios y papelería, entre ellos los siguientes:

Tinteros a 0.15 pesetas.

Estuches, papel y sobres a 0.25 id.

Lapiceros, plumas, cuadernos y demás artículos, a cualquier precio.

Los juguetes a precios inverosímiles.

LOS CATALANES

2, Melitón Martín, 2

Morrhuel Creosotado

De CHAPOTEAUT

Contiene los principios activos de la creosota de haya, asociados al Morrhuol; poderoso microbicida, constituye el remedio más eficaz que se conoce contra Bronquitis, Catarros rebeldes, Tisis laringea, Con-sunción, Enfermedades del pecho en 2.º y 3.º grado.

PARIS, 3, RUE VIVIERNE

y en todas las Farmacias.

Imprenta de los Hijos de Santiuste

Folleton de EL ADELANTADO DE SEGOVIA (38)

Justicias del Rey D. Pedro

NOVELA HISTORICA

POR

Don Manuel Torrijos.

—Nada, señor; la mayor tranquilidad reina en todos aquellos pueblos, y nada teneis que temer por parte del de Aragón.

—Nada debo temer?—replicó don Pedro con sarcasmo.

—Nada:—contestó don Fadrique fijando una mirada investigadora en el rostro de su hermano.

—Es decir, que allí no queda ningún enemigo?

Todos los que dejasteis allí por frontereros son fieles.

—También tú?—repuso el rey con cierta

especie de curiosidad, que no acertó a descifrar el maestro.

—Cómo!—exclamó don Fadrique:—¿dudais acaso...?

—No; no dudo;—repuso el rey:—ante estas cartas que tengo a la vista, ya no me es lícito dudar: debo, por el contrario, estar plenamente convencido.

El maestro de Santiago se tornó pálido como un cadáver, y quedó inmóvil como una estatua.

—Ahora, señor maestro,—continuó el rey—me parece que eres tú el que dudas.

—Señor!—exclamó don Fadrique:—yo...

—Tú, sí;—le interrumpió el rey:—tú eres el traidor; tú el que mantienes correspondencia con tu hermano el conde, valiéndote de tu escudero.

El hermano bastardo del rey se quedó mudo de espanto al oír esta revelación, que le probaba que sus secretos tratos con las gentes de Aragón habían sido descubiertos y no supo articular ni una sola palabra en disculpa de su proceder.

—Y a esto que me dices?—repuso el rey.

—Que serán fingidas esas cartas:—contestó el maestro.

—Abí está la letra de tu hermano;—repuso el rey mostrándole uno de los pergaminos:—esa es su firma, ese es su sello, creo, señor maestro, que no me desmentireis.

Don Fadrique prosiguió mudo y sin saber qué replicar.

—Veis, señor maestro,—continuó entonces el rey—como yo tenía motivos para dudar? veis como no en balde os preguntaba si quedaban enemigos en la frontera? Cuando yo os hacía esta pregunta, era porque estaba convencido de que allí se albergaba algún traidor; y ese traidor, sois vos, señor maestro de Santiago; vos, que me habeis vendido miserablemente en más de una ocasión, y que os hicisteis mi guardian cuando me pusisteis prisionero en Toro. No creais que ha mi se me olvidan las cosas, señor maestro: tengo bastante memoria por fortuna para acordarme de todos los que una vez me han sido infieles, y vivir prevenido en adelante. Pero esta vez, señor maestro de Santiago, habeis andado poco listo; esta vez habeis sido muy

torpe para llevar a cabo vuestros ambiciosos planes.

—Señor!

—Ambiciosos, sí; porque hace mucho tiempo que me encuentro rodeado de ambiciosos y vive Dios! que todo esto hubiera tenido remedio, si en su época me hubiera deshecho yo de toda esa vil polilla que me rodea: pero aun no es tarde; y voy a empezar por vos, señor don Fadrique.

—Pero señor!—exclamaba el maestro de Santiago con acento compungido;—tened en cuenta que los traidores están hasta en vuestra misma cámara, y que pudiera muy bien suceder que alguno de ellos me hubieran delatado, sin tener motivos siquiera para sospechar...

—Basta, señor maestro; basta de cinismo ante pruebas como las que yo acabo de hacer patentes; nadie es lícito dudar, y extraño mucho en verdad, señor maestro, que un hombre de vuestro carácter se atreva a desmentir al soberano; al soberano, que dice más verdad que todos los maestros juntos. Haced

Villas y Esteban, Varas Herranz, Sancha Sacristán, Puerta de la Fuente, Verdugo Minguela y Gutiérrez Nayas.

Juzgado municipal

Se ha inscrito la defunción de Francisco Fernández Moreno de doce años de edad en el Hospicio.

Incendio

El Alcalde de Otero de Herreros da cuenta de haberse incendiado una tenada existente en un corral de Pedro del Barrio Piñuela, vecino de aquel pueblo.

La indicada tenada que era de escaso valor quedó reducida a cenizas, sin que se sepa hasta la fecha cual haya sido la causa que motivara este incendio.

De minas

Don Victor Gallego Barrientos solicita sea registrada una mina de hierro, titulada «Jorge» sita en término de Becerril lugar denominado la «Dehesa».

—Por el «Boletín oficial de la provincia, se advierte a don Tomás Llorente, vecino de Madrid y registrador de las minas de hierro denominadas «Flor del Espinar», «La Nevada» y «La Reina» sitas en término del Espinar, que si en el plazo de diez días no satisface en papel de reintegro los derechos correspondientes a las pertenencias demarcadas, se procederá a la caducidad de los expedientes incoados.

Destino de presos

La Dirección general de prisiones ha destinado a cumplir sus condenas en el presidio de San Miguel en Valencia, a los reclusos en la cárcel de Segovia, Isidoro Herranz Muñoz y Mariano García. Sonleva sentenciados respectivamente a la pena de 17 años 4 meses y 1 día y a la de 12 años y 1 día de reclusión por el delito de homicidio.

Condecoración

Se ha concedido la cruz de la Real y Militar Orden de San Hermenegildo, al Comandante de Artillería don Atanasio Torres y Martín.

Habiéndose propalado la noticia de que en el barrio de San Lorenzo era martirizado un niño de siete años, se trasladó el celoso Inspector señor Guerrero acompañado de un agente de policía al sitio indicado, resultando de sus investigaciones ser por completo inexacta la noticia.

Esta noche a la hora de costumbre disertará en la Escuela Normal de maestras la aventajada alumna señorita doña Matilde Cuevas.

El tema que desarrollará es «Libertad, fatalismo y optimismo en educación».

El señor Gobernador ha remitido al ministro de Instrucción pública la instancia en que el Ayuntamiento de esta Capital solicita subvención para continuar la construcción de las escuelas en la Plaza de los Huertos.

Boda

En breve se celebrará la boda de la bella joven María Borreguero Mozo, hija del Recaudador de contribuciones don Regino residente en Turégano, con don José Romero Becerril comerciante en Fuentepelayo.

Enfermos

Nuestro amigo el funcionario de la Diputación señor Manzanares se halla en estos momentos bajo el sentimiento de ver a su esposa enferma de suma gravedad.

—También se encuentra en Madrid enfermo de algún cuidado el joven don Juan López hijo del oficial primero de este Ayuntamiento don Benigno.

Celebraremos el pronto restablecimiento de los enfermos.

Sun Fire Office

Compañía inglesa de seguros sobre incendios fundada en Londres en 1710. Las condiciones de sus Pólizas son ventajosísimas para el asegurado. Hace los seguros sólo por un año renovables sin gastos, a voluntad del asegurado.

Agente en Segovia, Sr. Pereira, Cañangia Nueva, núm. 22.

Por teléfono

Abono por media hora

Primera conferencia

Firma

El ministro de Hacienda ha puesto hoy a la firma del rey dos reales órdenes.

La primera es aprobatoria de los acuerdos tomados por la última junta general celebrada en el Banco de España.

La segunda es invitando a dicha junta a que cumpla la ley de 13 de Mayo de 1902 y se prepare a enajenar veinte millones de los que tiene en cartera para emplearlos en valores del interior.

A Málaga

El Sr. Cobián, ministro de Marina, sale mañana para Málaga, según ya se había anunciado.

El duque de Connaught

Poco antes de las once de la mañana de hoy, el Rey, vistiendo uniforme de Capitán general y acompañado por el infante D. Carlos, se dirigió a la estación en un «landeau» descubierto.

Al carruaje del rey le seguía una sección de la escolta.

Don Alfonso apenas llegó a la estación, entró en la sala de espera donde estaban los ministros y algunos generales esperando la llegada del tren que conducía al duque de Connaught.

El monarca conversó con todos afablemente y después salió al andén, donde había formado un piquete de alabarderos.

Allí conversó un rato con el embajador inglés que al frente de todo el personal de la legación esperaba al hermano de su rey.

Terminado el saludo entre el embajador y don Alfonso, este se dirigió a revistar una compañía del regimiento de Covadonga que con bandera y música le tributó los correspondientes honores.

A las once y once minutos entraba en agujas el tren que conducía al duque, quedando el coche en que éste venía detenido ante el rey español.

D. Alfonso se adelantó y recibió en sus brazos al duque de Connaught que descendió rápidamente. Después del abrazo los dos augustos personajes se apretaron la mano cariñosamente.

El duque vestía uniforme de general de artillería del ejército español.

La banda del regimiento de Covadonga tocó el himno inglés.

Acto seguido se procedió por parte de D. Alfonso a hacer las presentaciones oficiales, saludando el viajero a la representación del Gobierno, autoridades y generales que esperaban.

Cumplida esta ceremonia nuestro monarca invitó al duque a revistar la compañía que tributaba honores. Púsose en marcha la comitiva ocupando don Alfonso, el duque de Connaught y el infante don Carlos un «landeau» descubierto.

En los alrededores de la estación había algunos grupos que saludaron respetuosamente a las augustas personas.

El recibimiento ha sido respetuoso, pero no entusiasta.

Se ha visto que sólo bajaron a la estación las representaciones oficiales que la etiqueta prescribe y algunos curiosos.

Esta tarde, en coche, el Rey, el duque y el infante D. Carlos han recorrido las principales calles y paseos de Madrid.

La infante doña Isabel, dará el sábado un banquete en su hotel en honor del Duque.

A este acto sólo asistirá la familia real.

Perfecto García

Acompañado por el Concejal señor Chavarri, esta mañana estuvo en el Ayuntamiento el obrero Perfecto García, que como se recordará fué el que extrajo de la sima el cadáver del ermitaño de Cifuentes.

El obrero hizo una detallada relación de los trabajos y sufrimientos que tuvo que pasar en la sima para cumplir su cometido.

Después dijo que su situación era muy angustiosa.

Entonces todos los presentes abrieron una suscripción para favorecer al heróico obrero.

La suscripción alcanza a estas horas una cantidad respetable.

La próxima corrida

Con motivo de la próxima corrida de toros que se verificará el sábado, son muchos los forasteros que se ven en Madrid.

También se nota la presencia de muchos extranjeros excursionistas que llegaron hoy de Andalucía.

Estos extranjeros en su mayoría son yanquis.

Las cigarrereras

La Dirección de la fábrica de tabacos dió orden ayer de que hoy no acudieran al trabajo las cigarrereras, por no haber tarea preparada a consecuencia del pequeño tumulto que ayer promovieron.

Las obreras a pesar de esta orden, acudieron en gran número esta mañana a la fábrica, diciendo que iban no a trabajar, si no a cambiar impresiones.

Estuvieron hablando y nombraron una comisión que gestionase de la dirección, constituida permanentemente, el aumento de un céntimo por cada cajetilla elaborada y que el trabajo les fuera dado en mejores condiciones.

La actitud de las cigarrereras era algo exaltada.

Las huelguistas recorrieron gritando los pasillos y lograron parar una de las máquinas que estaban funcionando.

Después intentaron dirigirse en manifestación a la Plaza de Oriente pero a esto se opuso la policía.

Muchos grupos de curiosos rodeaban la fábrica, haciendo comentarios de los sucesos.

De Málaga

Hoy se ha verificado el entierro del Sr. Gimenez, administrador de la casa de Larios.

Los periódicos han publicado extraordinarios que la gente arrebata de las manos de los vendedores.

Desde las primeras horas de la mañana la gente se ha lanzado a la calle.

Los tranvías no circulan y la vida en Málaga se ha paralizado en señal de duelo.

De Rusia

En la avenida New-ky, San Petersburgo, se ha celebrado una manifestación en contra de la guerra.

Frente al palacio del gran duque Alejo fué detenido un individuo que llevaba oculta entre la ropa una bomba de dinamita.

La escuadra rusa

Las últimas noticias que hay de la escuadra rusa del Báltico dicen que esta se dirige a las islas Jonda para vigilar los movimientos de la escuadra japonesa.

Ultima hora.

Segunda conferencia

Para el próximo Consejo

El ministro de la Gobernación, señor González Besada, llevará al próximo Consejo, con el fin de que sea examinado, el presupuesto de su departamento con las consiguientes modificaciones.

En Palacio

Los ministros de la corona han estado en Palacio, con el fin de firmar en el album colocado por la llegada del duque de Connaught.

Con idéntico motivo han concurrido al regio Alcazar gran número de personalidades distinguidas.

Visita

El duque de Connaught ha visitado a las cinco y media de la tarde la embajada británica de Madrid.

Decreto

Como estaba anunciado, en la «Gaceta de Madrid» correspondiente al día de mañana, aparecerá inserto el Decreto de reorganización de la policía.

Los puntos sobre que gira dicha organización ya han sido publicados en la prensa.

Felicitaciones

El ministro de la Gobernación ha recibido un buen número de felicitaciones por un decreto suprimiendo el período de ampliación para los presupuestos provinciales y municipales.

Instrucciones

El Sr. González Besada ha dado instrucciones a los gobernadores, a fin de que le tengan al corriente de cuanto se relacione con la crisis obrera.

Banquete

El anunciado de gran gala en honor del duque de Connaught, se ha celebrado en Palacio.

La mesa de setenta cubiertos se hallaba ricamente adornada.

Por todas partes se veían en el regio comedor macizos de plantas y flores.

La derecha de la reina estaba ocupada por el Duque de Connaught, señora del Embajador de Inglaterra, Ministro de Estado y Duquesa de San Carlos; a la izquierda estaban el Infante don Carlos y la Marquesa de Pozo Rubio.

S. M. el Rey tenía a su derecha a la infanta María Teresa, al Embajador británico y marquesa de la Pezuela, y a su izquierda a la infanta Isabel, Presidente del Consejo, General López Domínguez y Marqués de la Pezuela.

Durante el banquete, la banda de alabarderos interpretó un bonito programa.

Vista

Telegrafían de Barcelona que se ha visto en aquella Audiencia la causa seguida contra Vicente Segarra, quien mató a su novia en Monjuich.

La prueba ha sido desfavorable para el procesado contra quien se pide la pena de 18 años de reclusión por reincidente.

Consejo de guerra

También se ha celebrado en la capital del Principado el Consejo de Guerra de oficiales generales contra el capitán de ingenieros que prestaba sus servicios en La Seo de Urgel.

La petición fiscal es de cuatro años de pérdida de empleo y seis meses de prisión.

De Méjico

Un cablegrama recibido de Méjico comunica haber fallecido la mujer del popular torero Mazzantini.

El cadáver embalsamado será traído a España.

Por un pañuelo

Comunican de Alicante que esta mañana tuvo lugar un triste suceso en aquella población.

Parece que dos albañiles compañeros de trabajo entablaron una disputa en la obra donde se encontraban, por un pañuelo.

Uno de ellos se abalanzó contra su compañero y dándole un fuerte empujón le tiró a la calle desde un balcón de un piso cuarto, quedando muerto en el acto.

La víctima tenía 22 años y era soltero.

El agresor confesó su delito.

Telegramas

En el ministerio de la Gobernación se han recibido dos telegramas.

El primero del Gobernador de Sevilla, dando cuenta de que en el pueblo de Villanueva el obrero Juan García encontró debajo de una higuera el cadáver de un niño que estaba enterrado con la cabeza al descubierto.

Reconocido el cadáver parece resultar, según el dictamen del médico titular, que debió ser estrangulado primeramente y después sepultado.

El otro despacho del Gobernador de Badajoz, comunica que en Zafra y en el tren mixto de Sevilla ha ocurrido un suceso misterioso.

En un coche ha sido descubierto el cadáver de un individuo, de 36 a 40 años bien vestido con bigote negro.

Presentaba una herida en la cabeza producida por bala de revólver Smith con horificio de entrada por la sien derecha y de salida por el parietal izquierdo.

Visjaba completamente solo en el departamento, sin que los compañeros de los inmediatos se apercibieran de nada.

El cadáver no ha podido ser identificado, pues las iniciales del pañuelo estaban quemadas, careciendo la ropa interior de ellas y no habiéndose encontrado documento alguno que justifique quien sea.

La opinión comenta mucho este suceso.

Afirmaciones.

Esta tarde se aseguraba en el Congreso por personas muy allegadas a Villaverde y García Aliz, que en virtud de convenios y conferencias que se habían celebrado no tardarían los cambios en bajar, cuarenta y ocho horas.

Que dicha baja se efectuaría, aun que para ello hubiera necesidad de que el Banco de España tuviera necesidad de sacar 20 millones del cuatro por 100 interior y de echar sobre la plaza una emisión de 200 millones de obligaciones en pesetas.

Se dice en pesetas, porque en los presupuestos Villaverde pide autorización a las Cortes para emitir obligaciones del Tesoro en oro con lo cual es indudable que el cambio bajará lo menos un veinte por ciento.

Del extranjero

Un telegrama de Carvin participa, que los chinos mataban a los heridos rusos y dependientes de la Cruz Roja que quedaron en Mukden antes de ser ocupada la plaza por los japoneses.

Ataque próximo

De San Petersburgo dicen que el general ruso Hsiginan cree próximo un ataque simultáneo de los japoneses a lo largo de la vía hacia Carvin y por la Costa hacia Vladivostok.

Un ilustre novelista

De París, con referencia a un telegrama de Amiens, comunican que el insigne novelista Julio Verne ha empeorado en su enfermedad habiendo perdido el uso de la palabra.

G. Oaso.

EN 3.ª PLANA

Una florista,

por Matilde Serro.

El sentido común.